



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:45

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 22 de febrero de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-“Ficha” FSLN en piñatazo de Catarina

-Autora de falsa demanda que culminó en subasta que favoreció al FSLN trabaja en el partido rojinegro

-El bien fue adquirido por el Frente a través de su tesorero Francisco López

-Estafa de Agave Azul alcanzó a varios diputados

-El liberal Eduardo Mena y dos hijos del fiscal Julio Centeno están entre las víctimas

-Alvarado: Corte da “golpe de Estado técnico”

-El candidato presidencial José Antonio Alvarado calificó como un golpe de Estado técnico la resolución que emitió la Sala Constitucional de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), que permite a los magistrados suplentes formar quórum en el Consejo Supremo Electoral (CSE)

-Leyes del DR-Cafta siguen en “stand by”

-Diputados no aseguran aprobación en esta semana

El Nuevo Diario

-Alertaron y dinero voló

-Algunos gruesos promotores lograron antes sacar su plata de Agave Azul

-Salen a bailar familiares de altos militares y hasta del Primer Comisionado de la Policía

-Informaciones llegadas a END revelan llamadas amenazantes de políticos poderosos cuando ya ellos sabían que la SIP intervendría a Agave Azul

-La forma de sacar el dinero es también parte de otra “rama” de “poderosos” que operan en Nicaragua

-Dramática lucha por salvar a 65 mineros

-Socorristas estaban ayer a cincuenta metros del sitio donde está un primer grupo de obreros atrapados

-Magistrado Argüello se siente “tranquilo”

-Alegatos absurdos, pero intimidatorios

-Refiere supuestas injurias y calumnias de periodista Eloísa Ibarra que nunca usó para juicio

-Increíblemente, con frases amenazantes para el juez, arguye que prescripción debe contarse a partir de audiencia inicial

-Lucha es por conjugar humanismo y eficiencia

-Director de Academia de Policía:

-Admite que les falta entrenamiento sistemático

-Asignaciones de pistolas y tiros son también ridículamente insuficientes

-Sin embargo, rechaza enfoque pesimista

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:45

PAG - 2 -

-Rechazo ético de médicos aplaza ejecución en EU

-Querían anestésicos para paliar dolor de inyección letal

-Primera vez que ocurre en California desde que restablecieron la pena de muerte

-Alegaron que les pedían atentar contra fundamento de la Medicina: No herir

Editorial

La Prensa

Institucionalicidio libero-sandinista

“Lo que están haciendo los sandinistas orteguistas y liberales arnoldistas que ocupan las magistraturas de la CSJ y el CSE es una monstruosidad jurídica y política, un institucionalicidio que debería motivar a la reflexión de todas las fuerzas sanas de la nación, y a la acción para poner fin a tanta irresponsabilidad. Es evidente que los liberales arnoldistas están llevando la peor parte en los pleitos bipartidistas. Probablemente los actuales conflictos bipartidistas que se están escenificando en el Consejo Supremo Electoral y en la Corte Suprema de Justicia no van a desembocar en la suspensión de las elecciones regionales de marzo en la Costa Atlántica, y las nacionales de noviembre, tal como ocurrió recientemente en Haití donde inclusive fue menester la intervención política y militar de la comunidad internacional. Al respecto los observadores internacionales han advertido que después de la catástrofe revolucionaria y de las guerras civiles provocadas por los políticos sandinistas y liberales, estos se han convertido en expertos en mantener a Nicaragua al borde del abismo y de sacar acuerdos antes de que se precipite en el despeñadero. Pero, ¿hasta cuándo aguantará el país tanta irresponsabilidad?”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:45

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Populismo e intervencionismo (Carlos Ball)

“Las Américas sufren una trágica y contagiosa enfermedad: la explosión del populismo con el fin de ampliar o mantener el poder. La tragedia que vivimos actualmente en el continente americano es que los objetivos buscados por nuestros dirigentes políticos excusan en sus mentes el uso de cualquier medio a su alcance, mientras que raramente asumen riesgos en la defensa de los principios de libertad individual”.

Monumento a la cultura de la muerte (Élida Zelaya Duque-Estrada)

“Con tristeza he comprobado la, hasta ahora, indiferencia de los managuas ante la construcción de lo que bien se podría llamar “un monumento a la cultura de la muerte”. He leído con interés los excelentes artículos que se han escrito en este rotativo protestando al alcalde la construcción del monumento a Rigoberto López Pérez y además en la Rotonda del Estudiante y esperaba que hubiera habido ya una respuesta organizada para que nuestros impuestos no se fueran a invertir en darle culto a los antivalores del irrespeto por el derecho intrínseco a la vida de todo ser humano y la promoción de la violencia como medio para alcanzar un supuesto bien superior. Yo, al menos, desde esta posición que me brinda la Página de Opinión de LA PRENSA, repruebo la promoción de los antivalores que ostentaría ese monumento contra los cuales muchos hemos luchado desde nuestras respectivas posiciones de servicio y en nuestras luchas cívicas privadas y públicas. Espero que pronto veamos alguna iniciativa que no dudo será muy bien respaldada”.

El elefante blanco del Conpes (Violeta Granera P.)

“El Conpes refleja la lucha entre una cultura política tradicional y una moderna. Es frecuente ahora que la elaboración de políticas y leyes incluyan tiempo para la consulta ciudadana. El Conpes ha venido facilitando estas, en coordinación con la institución correspondiente. Sus principales retos son lograr la articulación de todo el sistema para que las propuestas ciudadanas del territorio y los sectores tengan coherencia y respaldo para imprimir cambios pendientes en beneficio del país. Y contribuir a que los avances que se han logrado tengan sostenibilidad después de las elecciones nacionales. Es un desafío grande, posible solamente por el compromiso de la sociedad civil, ratificado en el Conpes, de incorporar en la agenda pública durante este año crucial sus perspectivas y propuestas. El elefante blanco camina —al ritmo de procesos que implican profundos cambios culturales— pero también con la seguridad y legitimidad que le da la fuerza de la gente”.

El Nuevo Diario

¿Intereses gremiales o intereses poblacionales? (Orlando Núñez Soto)

“En el caso de los médicos, el gobierno y algunos intelectuales no han podido deslegitimar su lucha, aduciendo que son maniobras del Frente Sandinista. El hecho de que la huelga de los médicos Pro



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:45

PAG - 4 -

Salario provenga de un gremio cercano a las posiciones del gobierno ha impedido quizás la vieja manipulación. En el caso de los maestros, el gobierno no ha podido esta vez debilitar la protesta acudiendo a la división política de los gremios magisteriales, pues las diferentes agrupaciones han venido mostrando cada vez más cohesión gremial frente a las posiciones politizadas del gobierno. En el caso de los transportistas, el debate ha salido del ámbito polarizado entre ellos y el gobierno, involucrando opiniones que han planteado la relación que existe entre los intereses de los transportistas, los intereses de los usuarios y la política económica en su conjunto. En el caso de la lucha por el salario mínimo, el gobierno se ha adelantado a proponer un aumento del 9% para los trabajadores, queriendo relacionar el aumento del salario mínimo con la subida de las tarifas al transporte público. La estrategia política del gobierno y de algunos medios de comunicación ha sido querer contraponer los intereses de los gremios a los intereses de la población, basándose en la incomodidad material que significa para los pobladores la interrupción de algunos servicios públicos. El balance de estas jornadas es que la población comienza a entender que son las políticas económicas las que la afectan mayormente y no el mal menor de tener que soportar una huelga determinada. En estas condiciones, la clase política, sobre todo de derecha, que siempre ha sabido sacar provecho de las contradicciones en el seno del pueblo, ha tenido que redoblar su cautela, pues las acusaciones contra los huelguistas pueden convertirse en un boomerang contra ella, toda vez que los huelguistas y la población acercan cada día más sus posiciones frente al gobierno y frente a las políticas económicas neoliberales. La cívica clase intelectual, aglutinada en el famoso diálogo nacional, no ha dicho esta boca es mía, arriesgándose a un diálogo totalmente asexuado, pues si estos temas no son parte del Diálogo Nacional, muy poco interés o esperanza tendrá la población en un diálogo convocado por notables empresarios, pero sin contenido social. Cada día se dificulta más afirmar que no existen luchas en Nicaragua, aduciendo que las mismas son frenadas por determinadas fuerzas políticas, ya sea por antipatía frente a tales fuerzas o como pretexto para no participar en dichas luchas”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-PLC recurre de nulidad en contra del CSE (Pág. 3 A)

-Los magistrados liberales se declaran “manos arriba” frente a la aplanadora sandinista que domina el CSE

-El magistrado Rivas sostiene que lo actuado es conforme a derecho, en lo que no concuerda con el PLC

-Ediles critican a Marengo por “derrochador” (Pág. 4 A)

-Liberales y Apre rechazan informe y señalan sobregiro

-Fiscalía abre investigación en caso de portuaria (Pág. 4 A)

-Se espera que el viernes de esta semana el ex presidente ejecutivo de la Empresa Portuaria Nacional (EPN), Roberto Zelaya Blanco, exponga ante el Ministerio Público sus consideraciones sobre el saqueo millonario ocurrido durante su administración en esa empresa.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:45

PAG - 5 -

El Nuevo Diario

-Amenazan con retirarse “en masa” de contienda (Pág. 3 A)

-De las elecciones en la Costa Caribe

-Roberto Rivas responde que perderían su personalidad jurídica

-Magistrados liberales en el CSE insisten en no hacer quórum, pero dos de sus correligionarios se integran a sesión

-Paquete de leyes económicas ya están en agenda (Pág. 4 A)

-La Junta Directiva de la Asamblea Nacional incluyó, ayer, en agenda a debatir, las cinco leyes complementarias enviadas por el Gobierno al Parlamento el pasado viernes, confirmó el presidente del Legislativo, Eduardo Gómez.

-Bolaños acredita a funcionarios públicos (Pág. 4 A)

-El presidente Enrique Bolaños juramentó ayer a los primeros 1,800 funcionarios públicos amparados por la Ley de Servicio Civil y Carrera Administrativa, los que provienen del MTI, MHCP, Mag-For, Marena, Mific, MiFamilia, Mitrab, Ineter e Injude.

-Sala Penal sigue obstruyendo juicio de Alemán en Panamá (Pág. 7 A)

-Procuraduría denuncia

-Los magistrados de la Sala Penal de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), no han evacuado una solicitud de auxilio judicial de una juez de Panamá, para que notifiquen al ex presidente Arnoldo Alemán la audiencia preliminar programada para el 30 de marzo, donde se le pondrá en conocimiento una acusación por el delito de blanqueo de capitales.

Programas de Radio

Radio Ya

Programa **El Súper Reportero**

Conduce Sergio Miranda

Invitado Dr. Noel Vidaurre. (Directivo Conservador)

Tema Vida del General Sandino.

Daniel Ortega asistió al acto de conmemoración del 62 aniversario del natalicio de Augusto Cesar Sandino. Habló sobre la crisis del Consejo Supremo Electoral, afirmando que la resolución de la Corte Suprema de Justicia, está dentro del marco de la ley.

Programas de Opinión de TV

Canal CDNN

Programa **Temas y Debates**

Conduce Luis Mora

Invitado Maria Dolores Alemán y Noel Vidaurre. (Precandidato PLC)

Tema Elecciones 2006.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:45

PAG - 6 -

Canal CDNN

Programa **Entrevistas CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitado Alejandro Gonzáles (Vocero APRE)

Tema Elecciones 2006.

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles

Invitado Claudia Bermúdez (Hija del Comandante 380)

Tema Recordando al Comandante 380.

Noticias de TV

-Se suspende mesa de negociación entre el Gobierno y sector salud. Gobierno sin propuesta a reajuste salarial. **(Canal 2 / TV Noticias, CDNN, Canal 8, 100% Noticias)**

-Ministra de Salud Margarita Gurdíán, dice que el Gobierno está dispuesto a resolver el problema, lo que se hará conforme al programa económico del país. **(Canal 8 / 24 Horas)**

-Este martes quedaron impresas las 260 mil boletas que se usarán en las elecciones regionales.

(Canal 23 CDNN)

-Diferencias entre representantes de la salud, obstaculizan consenso, para resolver la crisis. **(Canal 8 / 24 Horas)**

-Contraloría General de la Republica, comprueba que Roberto Zelaya Blanco ex director de la EPN, usurpó de las arcas del Estado, más de 20 millones de córdobas. **(Canal 2 / TV Noticias)**

-El Presidente de la Asamblea Nacional Eduardo Gómez, dijo que existen presiones de algunos organismos internacionales, para que se destruyan los SAM-7. Por su parte el General del Ejercito Omar Hallesleven, expresó que si el Poder Legislativo ordena la destrucción de estos, ellos como ejercito no se opondrían. **(Canal 23 CDNN)**